



**BREZHNEV Y SCHIMDT.**— Bonn, Alemania Occidental, noviembre 23. El Presidente soviético Leonid Brezhnev y el Canciller Helmut Schmidt, derecha, mientras se ejecutan hoy los himnos de sus respectivos países, antes de iniciarse las conversaciones oficiales.

## L.A. Libre de las Armas Nucleares Afirma Haig

MEXICO, noviembre 23 (EFE).— Los Estados Unidos se comprometieron, hoy, a no probar, usar, producir o instalar armas nucleares en América Latina, en un acto que, dijeron, "tiene una importancia que sobrepasa nuestro Hemisferio".

El Secretario de Estado norteamericano, General Alexander Haig, depositó, hoy, en la Cancillería mexicana, el instrumento de ratificación del Protocolo uno del Tratado de Proscripción de Armas Nucleares de América Latina.

Ese Protocolo establece la obligación de que países extrarregionales, con territorios en la Zona, de no instalar, transportar o probar armamento nuclear, en la zona cubierta por el documento.

Haig, quien llegó a México para una visita de 24 horas, señaló que la postura norteamericana marca "un paso más" en el proyecto norteamericano para el control de armas nucleares.

Agregó que el tratado de Tlatelolco "es muestra de nuestra búsqueda por la paz, al prohibir el más terrible instrumento de guerra. Fortalece la causa de la no proliferación nuclear, la cual debe ser prioridad para todos los países".

Añadió que el empeño de convertir a América Latina en una región libre de armas nucleares "tiene una importancia que sobrepasa nuestro Hemisferio".

Haig aseguró que, una vez completamente establecida, esa zona "ayudará a estabilizar la política mundial y a reducir el riesgo de la guerra".

Tras recordar que el Tratado está siendo estudiado como un posible modelo para otras regiones del mundo, "Haig manifestó que el progreso simbolizado en la ceremonia realizada hoy "no culmina la tarea" y puntualizó que otros países deben todavía adherirse al tratado y tomar las medidas necesarias para cumplir su promesa.

El Canciller mexicano, Jorge Castañeda, dijo, por su parte, que la ratificación norteamericana "Favor pase a la página 23."

**Caso Nicaragua Discute Haig en México**  
MEXICO, noviembre 23 (EFE).— El Secretario de Estado norteamericano Alexander Haig, dijo hoy aquí, que "las puertas aún están abiertas" para una buena relación entre su país y Nicaragua.

Haig hizo una declaración en una charla con periodistas, a bordo del avión de la Fuerza Aérea norteamericana, que lo transportó a México este mediodía.

Interrogado respecto a la situación de las relaciones estadounidenses-nicaragüenses, el funcionario expresó "no nos hemos rendido".

Haig, en respuesta a o-

—Favor pase a la página 31.

## E.U. Incrementa Control Militar en el Caribe

WASHINGTON, noviembre 23 (AP).— El Pentágono elevó hoy la jerarquía de una pequeña fuerza de operaciones con Base en Cayo Hueso, Florida, y la transformó en un Comando de Operaciones de Fuerzas Norteamericanas en el Caribe.

Mientras tanto, el Comando de Defensa de las Antillas, con base en Puerto Rico, será desmantelado aunque la Armada retendrá un cuartel en la isla, informó el Pentágono. Sus oficiales y efectivos de la Armada, el Ejército y la Fuerza Aérea, serán asignados al Comando de Operaciones, con base en Cayo Hueso.

El nuevo Comando del Caribe, situado en el extremo sur de Florida, no contará con fuerzas asignadas con carácter permanente, pero en caso necesario podrá utilizar las unidades navales norteamericanas, que operen en el área y elementos del Ejército y la Fuerza Aérea.

El Pentágono eludió una pregunta directa a una pregunta sobre si esta medida estaba relacionada con las posibles opciones militares norteamericanas, que según se informó, se estudiaban. Sin embargo, admitió que la acción "refleja el continuo interés de los Estados Unidos, en la vital Zona del Caribe".

La creación del Comando equivale a la expansión de la importancia de una fuerza de operaciones de Contingencia, creada por el ex Presidente Jimmy Carter, hace

unos dos años, cuando los Estados Unidos objetaban la presencia de una brigada de combate soviética en Cuba.

El Secretario de Estado Alexander Haig y el Asesor presidencial Edwin Meese, indicaron este fin de semana que los Estados Unidos podrían estar cerca de una decisión sobre la forma de encarar la denunciada concentración de poderío militar en la iz-

## Rusia Rechaza Propuesta de EE.UU. Sobre Misiles

BONN, Alemania Occidental, noviembre 23 (AP).— El Presidente soviético Leonid I. Brezhnev, rechazó esta noche la propuesta del Presidente norteamericano Ronald Reagan, para eliminar los misiles nucleares emplazados en Europa, pero ofreció reducir unilateralmente el número de proyectiles soviéticos "como un gesto de buena voluntad".

En su primera reacción

publica a la propuesta formulada por Reagan, la semana pasada, el líder soviético anunció lo que escribió como "un nuevo, esencial elemento en nuestra posición" durante un banquete ofrecido por el Canciller Helmut Schmidt.

"Como gesto de buena voluntad podríamos reducir cierta porción de nuestros proyectiles nucleares, de alcance intermedio, en la parte europea de la Unión Soviética", dijo Brezhnev.

"Podríamos hacer reducciones, diríamos, como anticipo, con la idea de avanzar hacia un nivel (de armas) más bajo en el cual la Unión Soviética y los Estados Unidos podrían coincidir como resultado de negociaciones".

Delegados norteamericanos y soviéticos iniciarán el lunes conversaciones sobre armamento en Ginebra.

Brezhnev dijo a sus anfitriones germano-occidentales, que esperaba "reducciones radicales de armas nucleares de alcance medio" en esa reunión.

"En lo que a nuestra parte respecta, estaríamos dispuestos a proceder a la reducción, no por docenas, sino por centenares de unidades de este tipo... repito: De centenares de unidades", dijo

al oeste de Bogotá, el Jefe de Estado exhortó a los colombianos a "no permitir que aquí gobiernen fuerzas distintas a las que surjan del propio pueblo, ni permitir un gobierno diferente al que la nación libremente se dé".

En marzo una invasión de más de 100 guerrilleros del Movimiento 19 de Abril (M-19), entrenados en Cuba, desembarcó en las costas del Pacífico, al sur del país, pero fue desbaratada por las fuerzas militares.

Este episodio provocó la ruptura de relaciones de Colombia con el Gobierno de Cuba.

El 21 de octubre, guerrilleros del M-19 secuestraron un avión carguero y llevaron gran cantidad de armas a sus combatientes

—Favor pase a la página 15.

## Aumento Injerencia de Cuba Denuncia Colombia

BOGOTÁ, noviembre 23 (AP).— El Presidente Julio César Turbay Ayala declaró que "últimamente se ha visto en forma más patente" como aumenta la intervención de fuerzas foráneas en Colombia, para estimular la violencia guerrillera.

"La invasión al sur por los milicianos, mal adiestrados afortunadamente en Cuba, la llegada del sospechoso avión que parece haber venido por los lados de la Guajira y que trajo un gran cargamento de armas, y el hundimiento de una nave con falsa bandera hondureña, nos están indicando que fuerzas foráneas están interviniendo en nuestros destinos internos", afirmó Turbay Ayala.

En un discurso que pronunció en la población de Girardot, a 150 kilómetros

—Favor pase a la página 23.



**ENTREGAN PREMIO.**— Los Angeles, noviembre 23. Simon Wiesenthal (izquierda), quien se ha dedicado a perseguir nazis ocultos en diferentes países; Nina Lagergren, centro, hermana de Raoul Wallenberg, y el actor John Voight, conversaron anoche en la ceremonia donde ella recibió, representando a su hermano, el "Premio humanitario Simon Wiesenthal", ya que se considera que éste está aún cautivo en la Unión Soviética. Voight ha sido seleccionado para interpretar el papel del diplomático sueco, en una película.